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ATA N.º 3  

 

 REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE OLIVEIRA DE FRADES, 

REALIZADA NO DIA 8 DE FEVEREIRO DE 2024 

 

 Aos oito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, nesta vila de 

Oliveira de Frades, no auditório do Museu Municipal de Oliveira de Frades, reuniu a Câmara 

Municipal de Oliveira de Frades, em reunião Ordinária, com a presença do Senhor Presidente: 

João Carlos Ferreira Valério e dos Senhores Vereadores: José Luís Pinheiro de Lima, Elisa 

Margarida Ferraz Ferreira de Oliveira, Paulo Manuel Robalo da Silva Ferreira e Carlos José 

Soares de Figueiredo Pereira. ------------------------------------------------------------------------------  

ABERTURA 

 Verificada a existência de quórum, foi declarada pelo Senhor Presidente aberta a reunião, 

quando eram dez horas e dez minutos, dando a Câmara Municipal início aos trabalhos com a 

análise dos seguintes assuntos, conforme respetiva ORDEM DO DIA, elaborada nos termos 

do artigo 53.º, do anexo I à Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro: -------------------------------------  

1. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA --------------------------------------------------  

 O Senhor Presidente questionou se algum Vereador pretendia usar da palavra. ------------  

 Usou da palavra o Senhor Vereador Carlos Pereira para questionar o ponto da situação 

da recolha de resíduos verdes, nomeadamente, se a Autarquia tem este serviço e se a 

renovação do contrato com a AMRPB – Associação de Municípios da Região do Planalto 

Beirão já contempla este serviço.  -------------------------------------------------------------------------  

 De seguida, referiu que, em Reigoso, na saída para a A25, a vegetação oculta a placa 

identificativa, o que causa uma má imagem à Junta de Freguesia. Assim, dada a dimensão 

reduzida do espaço, apesar deste ser da responsabilidade da EP – Estradas de Portugal, 

considerou que seria positivo a Junta de Freguesia efetuar essa limpeza da vegetação.  ----------  

 Por último, informou que na zona de Talhadas, na saída da A25, antes de chegar à 

rotunda, se encontra no chão uma placa relativa à Anta de Antelas. ---------------------------------   

 No que concerne ao primeiro assunto focado, o Senhor Vereador José Luís Lima 

informou que o Município efetua o serviço de recolha de resíduos verdes; os munícipes 

podem solicitar este serviço através do telefone, por e-mail, nos serviços online ou de forma 

presencial, no atendimento ao público da Câmara Municipal; a Autarquia adquiriu dois 

trituradores para o efeito e possuiu um espaço específico para combustagem. ---------------------  

 Posteriormente, o Senhor Presidente, aludindo ao segundo assunto abordado, informou 

que iria dar essa indicação ao Senhor Presidente de Junta de Freguesia da União das 

Freguesias de Destriz e Reigoso. --------------------------------------------------------------------------  

 Relativamente ao terceiro assunto mencionado, a Senhora Vereadora Elisa Oliveira, 

tomou nota e referiu que iria ser a situação. --------------------------------------------------------------   

2. APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR ---------------------------------------  

 Como já tinha sido entregue fotocópia da ata n.º 2 de 25 de janeiro de 2024 a todos os 

membros do Executivo, foi dispensada a sua leitura.  --------------------------------------------------  

 De seguida, o Senhor Presidente colocou a referida ata a discussão e votação, tendo a 

mesma sido aprovada, por unanimidade. -----------------------------------------------------------------  

3. RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA ---------------------------------------------------------  

 Presente o Resumo Diário de Tesouraria, respeitante ao dia anterior, tendo-se verificado 

existir em poder da Tesouraria os seguintes valores: 2.669.045,41€ (dois milhões, seiscentos e 
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sessenta e nove mil, quarenta e cinco euros e quarenta e um cêntimos) de operações 

orçamentais e 652.461,18€ (seiscentos e cinquenta e dois mil, quatrocentos e sessenta e um 

euros e dezoito cêntimos) de operações não orçamentais. ---------------------------------------------  

4. PAGAMENTOS ---------------------------------------------------------------------------------------  

 A Câmara Municipal tomou conhecimento do registo de pagamentos efetuados de 

22.01.2024 a 04.02.2024. -----------------------------------------------------------------------------------  

5. DESFILE DE CARNAVAL 2024 - CORTE DE VIAS PÚBLICAS -----------------------  

 Presente uma informação da Assistente Técnica, Patrícia Lopes, na qual consta a 

necessidade de cortar o trânsito nos arruamentos onde irá passar o Desfile de Carnaval, no dia 

11 de fevereiro de 2024. Este documento está registado no Sistema Documental MyDoc Win, 

com o número interno 1121, encontrando-se apenso o respetivo relatório e o mapa com a 

indicação das vias, que serão cortadas ao trânsito. ------------------------------------------------------  

 Na reunião, foram entregues os seguintes documentos: ------------------------------------------  

- Ofício do AEOF – Agrupamento de Escolas de Oliveira de Frades a solicitar o apoio da 

autarquia, para diligenciar junto da GNR o acompanhamento do Desfile de Carnaval dos 

alunos do ensino pré-escolar e do 1.º ciclo, no dia 9 de fevereiro de 2024. Informa do horário 

e do percurso do Desfile; ------------------------------------------------------------------------------------  

- Correspondência eletrónica enviada à GNR a solicitar a emissão de parecer; --------------------  

- Parecer favorável recebido da GNR, ao evento Desfile de Carnaval, a realizar nos dias 9 e 11 

de fevereiro de 2024; ----------------------------------------------------------------------------------------  

- Relatório do documento de entrada 2170 (Processo número 2024/450.10.213/8). ---------------  

 A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, autorizar o corte temporário do trânsito 

em alguns arruamentos na Vila, para a realização dos desfiles referenciados, devendo ser 

cumpridos todos os requisitos que constam no parecer da GNR. -------------------------------------  

6. ASSOCIAÇÃO ACADÉMICA DE COIMBRA - RALI QUEIMA DAS FITAS 2024 

- PEDIDO DE PARECER --------------------------------------------------------------------------------  

 Presente um e-mail da Associação Académica de Coimbra – Seção de Desportos 

Motorizados a informar que irá realizar, no próximo dia 4 de maio, o Rali Queima das Fitas 

2024, integrado no Campeonato de Portugal de Regularidade Histórica da Federação 

Portuguesa de Automobilismo e Karting. Para o efeito, solicita a emissão de parecer com vista 

ao licenciamento do evento, que está a ser efetuado na Câmara Municipal de Coimbra.  --------  

 Em anexo, encontra-se o respetivo processo, com os seguintes documentos: regulamento 

e mapa do percurso em formato kmz. ---------------------------------------------------------------------  

 O processo está registado no Sistema Documental MyDoc Win, com o número de entrada 

1597. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Como não há inconveniente na passagem nos percursos da jurisdição do Município, a 

Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, emitir o seu parecer favorável. -------------------  

7. INFORMAÇÃO/PARECER N.º 2/2024 GF: COLOCAÇÃO DE SINAL DE STOP --  

 Presente a Informação/Parecer n.º 02/2024 do Gabinete de Fiscalização, com o assunto: 

“Colocação de sinal de STOP”, na qual o Assistente Técnico, Luís Rodrigues, alerta para a 

necessidade de ser colocado um sinal de STOP, na concordância da Rua Chão do Rio, com a 

Rua Dr. Celso Cruzeiro, em Oliveira de Frades. Este documento está registado no Sistema 

Documental MyDoc Win, com o número interno 1665. ------------------------------------------------   

 A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, concordar com a informação técnica e 

proceder à colocação da sinalização vertical em causa. ------------------------------------------------  
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8. RATIFICAÇÃO DE PARECER DE COMPROPRIEDADE RELATIVO À 

INFORMAÇÃO/PARECER N.º 23/2024 --------------------------------------------------------------  

 A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, ratificar o parecer favorável referente à 

constituição de compropriedade, emitido pelo Senhor Vice-Presidente nos termos do parecer 

técnico, na sequência do requerimento apresentado pela Senhora Maria da Conceição da Silva 

Neves Ferraz Martins, relativamente ao seguinte prédio sito no lugar de Porcelhe, Freguesia 

de Arcozelo das Maias:  -------------------------------------------------------------------------------------  

- Terreno a pinhal, cultura e pastagem, com a área total de 6000m2, inscrito na matriz sob o 

artigo n.º 1226, denominado Vintentas. -------------------------------------------------------------------    

 Este processo está registado no Sistema Documental MyDoc Win, com o número de 

entrada 1730 (Processo número 2024/450.30.003/13). -------------------------------------------------  

9. INFORMAÇÃO N.º 03/2024 GTF: CONSULTA PRÉVIA - PEDIDO DE 

AUTORIZAÇÃO PRÉVIA PARA AS AÇÕES DE (RE)ARBORIZAÇÃO DE 

MANUEL ALEXANDRE DE VASCONCELOS SILVA ------------------------------------------  

 Presente a informação n.º 03/2024 do Coordenador Municipal de Proteção Civil, Márcio 

Pereira, com o assunto: “Consulta prévia - Pedido de autorização prévia para as ações de 

(re)arborização de Manuel Alexandre de Vasconcelos Silva”, registada no Sistema 

Documental MyDoc Win, com o número de entrada 1867, da qual se transcreve o último 

ponto: ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

“11. Cumpridas todas as normas e condicionantes legais e as boas práticas florestais, nada 

há a opor ao projeto apresentado”. -----------------------------------------------------------------------  

 A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, concordar com a informação técnica e 

emitir parecer favorável nos termos da mesma. ---------------------------------------------------------  

10. INFORMAÇÃO N.º 04/2024 GTF: CONSULTA PRÉVIA - PEDIDO DE 

AUTORIZAÇÃO PRÉVIA PARA AS AÇÕES DE (RE)ARBORIZAÇÃO DE 

PORFÍRIO FERNANDES DA SILVA ----------------------------------------------------------------  

 Presente a informação n.º 04/2024 do Coordenador Municipal de Proteção Civil, Márcio 

Pereira, com o assunto: “Consulta prévia - Pedido de autorização prévia para as ações de 

(re)arborização de Porfírio Fernandes da Silva”, registada no Sistema Documental MyDoc 

Win, com o número de entrada 1881, da qual se transcreve o último ponto: ------------------------  

“6. Cumpridas todas as normas e condicionantes legais e as boas práticas florestais, nada há 

a opor ao projeto apresentado”. ---------------------------------------------------------------------------  

 A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, concordar com a informação técnica e 

emitir parecer favorável nos termos da mesma. ---------------------------------------------------------  

11. PEDIDO DE ALTERAÇÃO DE SINALIZAÇÃO HORIZONTAL -----------------------  

 Presente o requerimento do Senhor António Ernesto Santos Fernandes Correia, registado 

no Sistema Documental MyDoc Win, com o número interno 25672 de 20.12.2023.  --------------  

 Em anexo, encontra-se o respetivo relatório do documento interno, onde consta a uma 

informação do Assistente Técnico, Luís Rodrigues, que confirma que a via estruturante 

atravessou a parcela de terreno do requerente, tendo o prédio ficado divido em duas parcelas; 

ao efetuarem as pinturas da referida estrada deixaram o traço descontínuo para acesso à 

parcela do lado direito vindo do lado da EM 617-1, contudo não o fizeram do lado inverso, 

pelo que o requerente entra em incumprimento do código da estrada quando acede à parcela 

do lado esquerdo. Neste sentido não vê qualquer inconveniente na alteração do traçado, 

colocando traço descontínuo na entrada da referida parcela. ------------------------------------------  
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 Presente, ainda, no mesmo relatório, uma informação do Técnico Superior, Ruben 

Gonçalves, na qual consta que conforme informado pelo Gabinete de Fiscalização, não há 

qualquer inconveniente ao pedido de alteração de sinalização. ---------------------------------------  

 A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, concordar com as informações técnicas 

e, com base nas mesmas, aprovar a pretensão, procedendo à alteração da sinalização 

horizontal em causa. -----------------------------------------------------------------------------------------  

12. CPCJ: REPOSIÇÃO DO FUNDO DE MANEIO DA CPCJ PARA O ANO DE 2024 -  

 Presente uma informação interna da CPCJ – Comissão de Proteção de Crianças e Jovens 

de Oliveira de Frades, com o assunto: “Reposição do fundo de maneio da CPCJ para o ano 

de 2024”, a solicitar a reposição do fundo de maneio no valor estipulado e a informar que a 

Presidente da CPCJ de Oliveira de Frades ficará responsável pelo mesmo. Este documento 

encontra-se registado no Sistema Documental MyDoc Win, com número interno 1953.----------  

 Em anexo, encontram-se os seguintes documentos: informação de cabimento; ficha do 

cabimento, com número sequencial 53625; informação de compromisso; ficha do 

compromisso, com o número sequencial 54543 e informação de controlo de fundos 

disponíveis. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, proceder à reposição do fundo de 

maneio da CPCJ no valor de 52,00€ (cinquenta e dois euros), garantindo a sua reconstituição 

mensal, até esse valor estipulado, ficando a Presidente da CPCJ de Oliveira de Frades, na 

pessoa de Elisa Margarida Ferraz Ferreira de Oliveira, responsável pelo mesmo. -----------------  

13. ASSUNÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO DOMÍNIO DA AÇÃO SOCIAL - 

CONSTITUIÇÃO DE UM FUNDO DE MANEIO, NO ÂMBITO DA CONCESSÃO DE 

SUBSÍDIOS EVENTUAIS -------------------------------------------------------------------------------  

 Presente a informação n.º 03/2024 da Técnica Superior, Carla Carvalho, com o assunto: 

“Assunção de Competências no Domínio da Ação Social”, a qual se transcreve: ------------------  

“No âmbito do processo de descentralização de competências no domínio da ação social, nos 

termos do Decreto-Lei n.º 55/2020 de 12 de agosto, o Município de Oliveira de Frades 

passou a ter competências naquele domínio com efeitos a 03 de abril de 2023.  ------------------  

Um dos aspetos que urge garantir, tendo em conta as novas competências será de que modo 

serão satisfeitos os subsídios eventuais, que serão da responsabilidade do município.  ----------  

Como forma de mitigar os efeitos dos procedimentos administrativos e financeiros, e garantir 

a celeridade no processo de acudir as famílias que carecem de apoio, proponho que se 

constitua um fundo de maneio, no valor de 500,00€ (quinhentos euros) em nome da 

Vereadora do Pelouro ou em que esta designe.  --------------------------------------------------------  

Alerto que a constituição deste fundo, visa única e exclusivamente satisfazer despesas que 

consubstanciam os ditos subsídios eventuais. -----------------------------------------------------------  

À consideração superior”. ----------------------------------------------------------------------------------  

 Este documento está registado no Sistema Documental MyDoc Win, com o número 

interno 1932, encontrando-se apenso o respetivo relatório.--------------------------------------------  

 Em anexo, encontram-se os seguintes documentos: informação de cabimento; ficha do 

cabimento, com número sequencial 53629; informação de compromisso; ficha do 

compromisso, com o número sequencial 54546 e informação de controlo de fundos 

disponíveis. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, concordar com a informação técnica e 

constituir um fundo de maneio, no âmbito da concessão de subsídios eventuais, no valor de 
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500,00€ (quinhentos euros), garantindo a sua reconstituição mensal, até ao referido valor, 

ficando a técnica superior, Carla Sofia de Almeida Carvalho, responsável pelo mesmo. ---------  

14. 1.ª REVISÃO AO ORÇAMENTO 2024 ----------------------------------------------------------  

 Presente a 1.ª Revisão ao Orçamento 2024. --------------------------------------------------------  

 Este ponto e o seguinte - 1.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 2024-2027 – foram 

debatidos em conjunto, tendo a deliberação sido efetuada em separado. ----------------------------  

 O Senhor Presidente fez uma breve explicação sobre a revisão, salientado o seguinte: a 

incorporação do saldo gerência; a dotação de rubricas que se encontravam sem verba definida; 

a inscrição da rubrica relativa à rede de esgotos e o aumento do valor da rubrica relativa à 

ampliação da rede de iluminação pública no concelho. ------------------------------------------------  

 Referindo-se a esta última rubrica mencionada, o Senhor Vereador Carlos Pereira alertou 

para a necessidade de ampliar a iluminação pública nalguns locais na Vila, descrevendo-os e 

salientando a sua importância, nomeadamente para a segurança dos automobilistas e dos 

peões. Nesta sequência, foram referidos outros locais, onde a iluminação pública é deficitária.    

 A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a 1.ª Revisão ao Orçamento 

2024 e submetê-la à apreciação da Assembleia Municipal.--------------------------------------------  

15. 1.ª REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2024-2027 ---------------------------  

 Presente a 1.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 2024-2027.  -------------------------------  

 Este ponto e o anterior - 1.ª Revisão ao Orçamento 2024 – foram debatidos em conjunto, 

tendo a deliberação sido efetuada em separado. ---------------------------------------------------------  

 A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a 1.ª Revisão às Grandes 

Opções do Plano 2024-2027 e submetê-la à apreciação da Assembleia Municipal. ---------------  

16. 1.ª ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL 2024 --------------------------------------------  

 Presente a proposta de alteração ao Mapa de Pessoal para o ano de 2024.  --------------------  

 O Senhor Presidente fez uma breve explicação sobre a proposta em causa, focando a 

necessidade das vagas a criar. ------------------------------------------------------------------------------  

 O Senhor Vereador Paulo Ferreira mencionou que, muitas vezes, o voto favorável ao 

Mapa de Pessoal, não é por concordar com o mesmo, mas, por entender que, quem está a gerir 

o Município deve ter ferramentas para o fazer.  Lembrou que não teve essa oportunidade, 

tendo ficado refém do que tinha e do que não teve. Mencionou que a colaboração traz mais 

responsabilidades do que parece. Considerou que as muitas alterações efetuadas ao Mapa de 

Pessoal implicam que se fique refém dessas situações. Mais considerou haver situações 

prementes no terreno que, em sua opinião, é necessário colmatar. -----------------------------------  

 O Senhor Vereador Carlos Pereira salientou a importância de contratar quadros jovens, 

com competência, formação e qualificação de modo a renovar o quadro de pessoal. Referiu 

algumas áreas que merecem especial atenção, designadamente a área dos Recursos Humanos, 

dadas as exigências inerentes ao desempenho das funções, bem como pelo facto de haver 

alterações legislativas frequentes, e que, por isso, em sua opinião, um dos requisitos exigidos 

aos candidatos para ingressarem nesta subunidade deveria passar por serem possuidores de 

formação específica nessa área. Mais referiu que estes quadros jovens são uma mais-valia 

para o Município, pois trazem ideias novas e conhecimentos atuais. --------------------------------  

 A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a primeira alteração ao Mapa 

de Pessoal para o ano de 2024 e submetê-la à apreciação da Assembleia Municipal. -------------  

17. INFORMAÇÃO N.º 04/2024 GAS: ATRIBUIÇÃO DE CASA NA HABITAÇÃO 

SOCIAL DO OLHEIRÃO --------------------------------------------------------------------------------  
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 Com base na informação n.º 04/2024 da Técnica Superior, Carla Carvalho, com o 

assunto: “Atribuição de casa na Habitação Social do Olheirão” e feitos os devidos 

esclarecimentos pela Senhora Vereadora Elisa Oliveira, a Câmara Municipal deliberou, por 

unanimidade, aprovar a proposta nela contida. ----------------------------------------------------------  

 Este processo encontra-se registado no Sistema Documental MyDoc Win, com o número 

interno 2026, no processo número 2024/650.10.103/10. -----------------------------------------------  

18. OBRAS EM EXECUÇÃO - CONHECIMENTO ----------------------------------------------  

 O Senhor Presidente informou que as obras se encontravam em execução dentro de 

expectável. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

MINUTA 

 Nos termos dos n.os 3 e 4 do artigo 57.º, do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, que todos os pontos da Ordem do 

Dia, submetidos a deliberação nesta reunião, fossem aprovados em minuta, para produção de 

efeitos imediatos, tendo a Minuta sido aprovada, por unanimidade. ---------------------------------  

ENCERRAMENTO DA REUNIÃO 

 Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente, João Carlos Ferreira Valério, deu por 

encerrada a reunião, eram doze horas, da qual para constar, lavrou-se a presente ata que vai 

ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Sandra Isabel dos Santos Rodrigues Quelhas, 

técnica superior, que a secretariei e a redigi. -------------------------------------------------------------  
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